

Stadt Munster
Bürgermeister Ulf-Marcus Grube
Heinrich-Peters-Platz 1
29633 Munster

16.08.2024

Antrag:

Überarbeitung der Vergabekosten für die Sportstätte am Osterberg für Nutzer außerhalb der Kommune

Antragsteller: Kai Böhm / Fraktion Bündnis90/Die Grünen Munster

Antragstext:

Der Rat der Stadt Munster möge beschließen:

1. Erhöhung der Vergabekosten: Die Vergabekosten für die Nutzung der Sportstätte am Osterberg, insbesondere für die Plätze (Kunstrasenplatz, Sportanlage Platz 1 und Mehrzweckhalle), werden für Nutzer außerhalb der Kommune unter Berücksichtigung der tatsächlichen Betriebskosten angepasst. Diese Anpassung soll sicherstellen, dass die Kosten für Wartung, Strom, Wasser, Heizung, Personal und Abnutzung wirtschaftlich sinnvoll gedeckt werden.
2. Erarbeitung eines neuen Kostenmodells: Die Verwaltung wird beauftragt, ein neues Kostenmodell zu entwickeln, das die genannten Betriebskosten realistisch abbildet. In diesem Zusammenhang sind auch Vergleichsdaten anderer Kommunen einzubeziehen, um eine angemessene und wettbewerbsfähige Preisgestaltung zu gewährleisten.
3. Umsetzung und Kommunikation: Die neuen Vergabekosten sollen spätestens am 01.01.2025 in Kraft treten, aktuelle Verträge sind ggf. nach Ablauf anzupassen. Vereine und andere Nutzer außerhalb der Kommune sind rechtzeitig über die neuen Bedingungen informieren.



Begründung:

Aktuell nutzen Vereine aus benachbarten Kommunen sowie der Deutsche Fußball-Bund (DFB) die Sportstätte am Osterberg zu Konditionen, die die tatsächlichen Betriebskosten der Anlage nicht annähernd decken. Dies führt nicht nur zu einer unwirtschaftlichen Nutzung der städtischen Ressourcen, sondern verursacht auch eine übermäßige Abnutzung der Anlage, die nicht durch die bestehenden Gebühren gedeckt wird.

Eine wirtschaftlich sinnvolle Anpassung der Vergabekosten ist daher notwendig, um die langfristige Erhaltung der Sportstätte sicherzustellen und eine faire Kostenverteilung zu gewährleisten. Dies ist besonders wichtig, um auch in Zukunft eine qualitativ hochwertige Infrastruktur für den örtlichen Sportbetrieb gewährleisten zu können.

Dringlichkeit:

Aufgrund der steigenden Betriebskosten und der zunehmenden Nutzung durch externe Vereine ist eine zügige Anpassung der Gebühren unerlässlich, um finanzielle Nachteile für die Stadt Munster zu vermeiden und die Sportstätte langfristig funktionsfähig zu halten.

Mit freundlichen Grüßen

Kai Böhm